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城市布局與規劃需改變
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陳文鴻
珠海學院「一帶一路」研究所所長

香港在全球來說，是自由、
開放與市場公平居於前列的
大都會。回歸後實行「一國
兩制」的目的是繼續這樣的

制度優勢，但同時借助內地的
發展，有更進一步的提升與發

展。黑暴幾年改不了這樣的制度和發展
方向，反而多了國安法排除外來干預機
會。

香港以國家作為後盾，國安法作為
保障，應該可以在百年不遇的國際大變
局裏發揮自由開放的制度優勢。由於內

地的發展，對外關係的拓展擴大，香港
跟隨國家開放的步伐，更可從以往囿於
發達國家和東南亞鄰近國家的區域性開
放，提升至「一帶一路」的全球化開放
格局。例如中東、中亞，以至非洲、美
洲。全球人口增長的格局正在大變，這
些國家地區將是未來全球人口擴張的主
要中心。香港循國家「一帶一路」倡議
把本地的國際化範疇伸延至這些國家，
正可在現有的國際化基礎上，迎接新的
世界發展中心轉移，使香港的國際化，
從廣度與深度都隨世界發展而同步並

進，不會落後，且新舊國際化並存推
動。使香港國際都會的內涵更為充實，
維持在與內地、國際大城市競爭中的優
勢。
當然新的發展需要社會的知識體系

和制度同樣地不停更新。另方面，香港
土地有限，未來國際化的大發展需地更
殷切。因此不單要與大灣區其他城市合
作，分工分流，更要增加本地土地供
應，要有更大規模更有戰略安排的填
海。香港的城市布局與規劃需重新改
變，不能再依循舊規劃行事了。

夏寶龍昨在李家超、香港中聯辦主任鄭
雁雄、外交部駐港特派員劉光源等陪

同下開展最後一天考察行程，先後到訪香港
大學、中華基金中學和馬頭涌官立小學（紅
磡灣）（見另文）。
李家超在陪同夏寶龍考察小學後會見傳

媒時透露，夏寶龍回京前委託他特別講兩
點，一是向全港700多萬名市民問候，二是
多謝傳媒連日來的辛勤訪問，「他感謝你
們，亦對你們說聲『辛苦你們』。」
他表示，6天以來和司局長陪同夏寶龍

主任考察。夏寶龍主任在香港的考察範圍廣
泛、多元，且行程非常緊密，「這充分反映
中央與夏主任對香港的關心和重視。我和陪
同的同事都感受並體會到夏主任及考察組的
認真、深入和投入。夏主任與市民交流時，
他的親切令大家留下深刻的印象。在多場與
不同界別人士的座談中，大家都很坦誠地交

流，反應熱烈，多次超出原定的時間。」
李家超還表示，夏主任在香港期間，多

次表示對香港的未來充滿信心。「我感謝他
對本屆特區政府在過去九個多月來的工作和
施政表示充分肯定，並勉勵我和團隊，以及
公務員同事們繼續努力。」

李家超對「六個相信」印象深刻

夏寶龍在全民國家安全教育日開幕禮致
辭中提出的「六個相信」，李家超對此印象
深刻，更不能忘記的是 2019 年的「黑
暴」，港版「顏色革命」所帶給香港的傷害
和巿民的擔憂，以及對社會的破壞。
李家超表示，特區政府將繼續全力以赴

為香港創造更美好的未來。政府未來工作包
括：
第一，堅定維護國家安全。不會忘記

2019年「黑暴」、港版「顏色革命」所帶

來的傷害，要維護好來之不易的穩定，市民
要警惕，社會要提高警覺。對敵對和破壞力
量不能放鬆，必須嚴厲打擊。「香港的確是
亂不起──不應該亂，亦亂不起。」李家超
其後補充，執法部門對於掌握形勢和收集情
報，以及執法能力方面都已大大提升，對危
害國家安全的行為和活動必然會有法必依、
執法必嚴、嚴厲打擊。
他又強調，為第二十三條立法是特區政

府的憲制責任，希望在今年內完成有關的立
法工作，最遲於下年完成。
第二，他和團隊會努力團結社會各界，

在行政主導下，凝聚和發揮好「愛國者治
港」力量，弘揚以愛國愛港為核心，與「一
國兩制」方針相適應的主流價值觀。
第三，政府會努力發展經濟、改善民

生，香港各界共同拚經濟、拚發展、拚競爭
力，積極融入國家發展大局。
第四，要共同努力，決心走在其他城市

的前列。要利用好所有機遇，為了使香港人
住得更好、住得更大、工作得更好，要打破
土地房屋的瓶頸。
第五，青年是香港的未來，青年興，則

香港興。政府會落實好《青年發展藍圖》，
從教育、培訓、生涯規劃、建立自信、正向
思維和正確價值觀，培育青年成為棟樑。

夏寶龍返京前訪大中小學 託特首問候全港市民
考察認真深入 對港充滿信心

國務院港澳辦主任夏寶龍昨結束6天香港考察行程返京。香港特區行政長官
李家超昨會見傳媒時表示，夏寶龍主任在香港考察期間，多次表示對香港的未來
充滿信心，並對本屆特區政府在過去九個多月來的工作和施政表示充分肯定。特
區政府將繼續全力以赴為香港創造更美好的未來，包括堅定維護國家安全，「我
們對敵對和破壞力量不能放鬆，必須嚴厲打擊。」同時凝聚和發揮好「愛國者治
港」力量，努力團結社會各界；努力發展經濟、改善民生。
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■夏寶龍（前排右二）到中華基金中學考察，聆聽學生分享學
習心得。
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國務院港澳辦主任夏寶龍昨考
察香港的教育情況。昨日上午約
10時許，夏寶龍抵達香港大學，
與師生代表座談，港大校長張翔、
副校長王于漸和宮鵬迎接。夏寶龍
在港大逗留約兩小時，參觀了大學
圖書館及介紹港大歷史及音樂教育
的展覽。其後他到工程學院譚榮芬
創科翼參觀實驗室等，港大微生物
學系講座教授袁國勇亦參與講解。
最後夏寶龍到校長寓所，聽取張翔
介紹學校發展藍圖。
在港大修讀對外英語教學的陳

同學認為，夏寶龍主任此行先後到
港大和香港科技大學等香港高等學
府考察，是對香港學術成就的肯
定。她希望香港與內地不斷加強交
流，未來變得越來越好。
下午夏寶龍乘專車到中華基金

中學，聽取學生分享關於中國歷史
科、公民與社會發展科、資訊及通
訊科技科的學習心得，更和香港學
生一起在校園內種植象徵好運和希
望的長綠植物大葉龍船花，祝福香
港特區在祖國庇蔭下如龍船花茁壯
成長，繼續繁榮穩定，綻放光芒。
他又寄語同學們繼續努力學習，希
望大家學有所成。
在約一小時後，夏寶龍轉往馬

頭涌官立小學（紅磡灣）。據了
解，夏寶龍在小學禮堂觀看了國民
教育展板，以了解該校國民教育、
國家安全教育等的開展情況，又觀
看了學生表演古箏、合唱和國情演
講。夏寶龍於兩校各逗留約一小
時，之後到機場啟程回北京。

被問及國務院港澳辦主任夏寶龍是次
來港未有考察香港的房屋問題，行政長官
李家超表示，夏主任此行考察了「北部都
會區」，也在展城館了解香港兩大土地規
劃計劃，即「北部都會區」和交椅洲人工
島計劃，「所以他對於香港整體土地房屋
問題，在考察中是有涵蓋的。」
李家超坦言，夏主任的6天考察行程編

排得很緊密，而有部分活動超時，就影響
了其他考察行程，故每個行程都是根據實
際時間、人數方面作考慮的。
他表示，土地、房屋發展是香港的樽

頸，而兩大發展規劃項目──「北部都會
區」和交椅洲人工島，正是要開發足夠的
土地，去滿足香港的房屋需要和其他經濟
需要，「這些在考察中亦有涵蓋……夏主
任亦說他將來會繼續有考察安排。」

考察北都區
行程涵蓋房屋問題
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